

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, aun- cios y reclamaciones, al administrador, Pla- zuela del Corriño, número 28.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

En Salamanca, un mes. 1'25
Fuera de idem, idem. 1'50

Anuncios y otros insertos, precios con- vencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

EPOCA 2ª

Domingo 8 de Mayo de 1922

Año VIII—Nº 1751

D. Celestino Martín de Argenta
Dr. en Medicina y Cirujía

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

Se ha establecido definitivamente en esta capital, teniendo su consultorio especial ginecológico, calle del Consuelo, número 14, principal, provisto del instrumental necesario para la práctica de las operaciones de su especialidad conforme a los últimos adelantos de la ciencia.

Clinica de enfermedades de la garga-nta, nariz y oídos; dirigida por el médico especialista, don Ceferino Sánchez y Domínguez. Con- sulta, de diez a una, Agustinas, 4, Sala- manca.

CLÍNICA ESPECIAL
DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Cayo Alvarado
Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario
de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca
Horas de consulta: mañana de ONCE a UNA, tarde de TRES a CINCO.

LA NUEVA PLAZA DE TOROS

Hoy es el día señalado para la su- basta de la construcción de la Plaza de Toros, cuyos planos vimos ayer. Hoy hemos leído aunque muy a la ligera la Memoria que acompaña a los planos y de la cual tomamos al- gunos datos que vamos a publicar pa- ra satisfacer la curiosidad de la gran mayoría de nuestros lectores.

La cabida del local es para 12,000 personas próximamente, teniendo el círculo central del espectáculo 54 metros de diámetro y 87 con 90 cen- tímetros al cerco general para dar ca- bida a los 12,000 espectadores, repar- tidos entre tendidos, gradas y segun- do piso. En los tendidos podrán co- locarse 6,500 espectadores, y otros 6,000 en las gradas y segundo piso; pues en llenos absolutos, pueden co- locarse hasta 12,500 espectadores, se- gún resulta demostrado por los datos numéricos que arroja la Memoria.

Para el tendido se destina un anillo de 9 metros 20 centímetros de anchu- ra a contar desde la contrabarrera hasta la barandilla del primer piso, distribuido en 14 gradas ó filas de asientos separadas entre sí 60 cen- tímetros a excepción de la primera, cuarta y última, que tienen respecti- vamente 70 centímetros, un metro 10 centímetros y 70 centímetros, mien- tras que las alturas ó desniveles res- pectivos son todos iguales, de 25 cen- tímetros, para evitar que las filas in- feriores impidan la vista a las supe- riores.

Para las gradas, andanadas y pal- cos de que se componen los dos pisos superiores, se destina un anillo de

tres metros y medio, alojándose en ellas cinco filas de asientos.

En el primer piso es uniforme la gradería y delantera en todo el cir- cuito, dividido como el tendido en ocho trozos, teniendo en el centro ca- da uno el vomitorio ó puerta de en- trada.

Los dos tercios del piso segundo afectan la misma forma que el pri- mero, dedicando el resto a palcos, que tendrán dos metros de anchura si se exceptúa el de la presidencia que es doble.

En cada palco habrá cinco filas de asientos, lo mismo que en las gradas, interrumpidas solo por un pasillo de 70 centímetros.

El palco de la presidencia difiere de los otros no solo en la anchura, sino en que sobresale ó avanza 50 cen- tímetros hacia el interior de la plaza, y en que tiene un antepalco situado en el pabellón principal.

En el pasillo habrá un balcón co- rrido que permite circular por todo el perímetro de la plaza para poder ver el espectáculo animado de los curio- sos y espectadores que afluyen a las funciones.

El número de puertas, su anchura, distribución en armonía con las con- diciones del local, permiten que en caso de un lleno; y con el movimien- to normal, se desaloje la plaza en un cuarto de hora, y en el caso de sinies- tro en que los movimientos se reali- zan con rapidez, puede salir el pú- blico en cuatro minutos escasos; cál- culo este, que se demuestra numé- ricamente en la Memoria que nos ocupa.

La disposición de la entrada es in- mejorable: tiene dos caminos para ca- rruajes, dos para las personas y jardi- nes. Las dependencias interiores se ajus- tan perfectamente a los distintos ser- vicios; hay depósito de agua, urina- rios, casa, pasillos, tres corrales para encierro, diez chiqueros ó toriles con puertas giratorias y circulares que fa- cilitan el apartado, y otras muchas condiciones que nos es difícil enume- rar y que podrá apreciar el público tan pronto como se exhiban los pla- nos en que se funda la memoria.

Imposible nos es por ahora entrar en detalles de presupuesto, material, etcétera, porque no tendríamos espa- cio con las cuatro caras de EL ADE- LANTO; así es que limitamos nuestras noticias a los detalles preinsertos que son los de más bulto para satisfacer a los curiosos y los bastantes para que el lector se forme una idea, si- quiera sea ligera, de las condiciones generales del edificio, cuya construc- ción inmediata ha de servir de moti- vo de paseo a los desocupados y ob- jeto de sabrosos comentarios de los curiosos.

La memoria concluye con estas pa- labras:

«Terminada la descripción del edi- ficio, de los elementos que han servi- do para dar forma al proyecto y de- más circunstancias, consideramos ter-

minada nuestra misión y damos fin a este documento, haciendo votos por la pronta realización de una obra que, además de producir pingües benefi- cios a la sociedad que ha de llevar a cabo su construcción, constituirá un nuevo y poderoso elemento de vida para la industria y el comercio de Sa- lamanca, que unida ya con otras provincias y con los pueblos notables y cabezas de partido de la suya por una importante red de ferrocarriles (que en breve lo serán más), ha de ser visitada por infinidad de forasteros ca- da vez que se celebren estos espectá- culos, que por su índole esencialmen- te nacional, son los que preferente- mente logran mover los ánimos, un tanto apáticos del pueblo español.»

La Semana

Mal empieza Mayo.

El día primero, explosiones, dina- mita, anarquistas, socialistas, bur- guéses.... ¡el terror!

El día segundo, ¡oh! el día se- gundo.

¿Qué poeta cursi hay, de esos que miden los versos con compás, y que lo mismo hacen un soneto a Cristó- bal Colón, que a una tía suya, que no haya escrito algunos versitos para mal de la literatura, a las víctimas del 2 de Mayo, llamando hienas san- guinarias, escorpiones y hasta elefan- tes a los franceses, y tigres indoma- bles a los españoles?

Porque al recuerdo de este día, hay quien se siente indignado contra los invasores, y ya que no pueda hacer otra cosa, escribe una tragedia, ó un poema, ó unas seguidillas, capaces de conmovier al mismo Napoleón.

Y el día tercero, hartos sabido es que se manifiesta por los tradiciona- les sablazos que en honor de la Cruz de Mayo dán los chicos de la vecin- dad, pese ó nó a nuestro bolsillo, enemigo de estas manifestaciones.

Nuestros muy ilustres ediles, que cuando no saben qué hacer, con el ra- bo matan moscas—y quien dice mos- cas otros animalitos por el estilo— entretienen sus ocios y la pesadez de las sesiones, haciendo chistes y diri- giéndose piropos y chanzonetas.

No contentos con estropear la arit- mética en aquella famosísima sesión de los tres tercios, se ensañan con la historia de una manera despiadada.

Bien puede asegurar que el 1º de Mayo, aunque retrasado, llegó para su mal.

¡Ah! señores concejales, no sabéis el mal que habéis hecho.

Porque al cabo y al fin, que se lla- men alcorchoques en el calor de la improvisación ó por pura broma, ha- llá entre ellos, todo queda en casa; pero eso de que se atrevan con la his- toria.....

¡Pobre señora, y cómo la han puesto!

¡Qué sesión aquella!

Aún me parece ver a esos *Rava- choles* de la historia de Salamanca, vociferando y discutiendo la entrada de Annibal en esta ciudad.

¡Y a qué situación les trajo sus pu- jos de erudición!

Un concejal, que resulta primo de Annibal y pariente de un arco. Otro, que siendo profesor, dice no se estu- dia historia en la facultad de filosofía y letras, y que al preguntarle uno de sus compañeros un dato histórico, responde como los niños de la escuela: *No damos eso en clase.*

En fin, que si levantaran la cabeza los cartagineses, buena se armaba.

Hasta dónde llegaría la *broma*, que al señor Petit le llamaron el Atila del municipio, y hubo un concejal que confandió a Asdrubal, con Annibal.

Y eso mi humilde opinión, ni lo aprueba ni lo acata; que hable en mi ayuda Girón. ¿A que existe distinción en meter el pie ó la *pata*?

Se encuentra entre nosotros el *arro- jado* domador señor Malleu.

Los animales más fieros, según el programa, obedecen a sus ordenes.

Buena ocasión tiene este señor de demostrar aquí sus habilidades.

Que se encierre en una jaula con unos cuantos, escogidos, *de esos* que siempre andan a la greña, y aseguro no saldria bien librado.

Pues tienen poco poder los....

D: ALVARO.

Hoja de almanaque

Mayo 9

Santos Geroncio obispo y mártir, Hermes, Gregorio Nacianceno obispo y santa Nona su madre.

Clerecía.—Sigue el mes de María. Cuarto creciente el 3. Luna llena el 11.

Sale el sol 4 h. 48. Pónese 7 h. 6. 1805.—Muere Schiller.

PENSAMIENTOS

El único medio de impedir que se escuche detrás de las puertas lo que hablamos, es tenerlas siempre abier- tas.

Una mujer insensible es un error de la naturaleza.

El ideal de la existencia es el sueño de la juventud realizado en la edad madura.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana —Don Gerónimo Téllez.

Tribunales

Señalamientos.—Mañana se verán en juicio oral y público las siguientes causas.

Una instruida en el juzgado de Ledesma contra Vicente Pelazas y Pelazas, por el delito de hurto.

Es ponente, el señor Heras; de la acusación estará encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Iglesias y procurador el señor del Estal.

Otra del juzgado de Peñaranda, instruida contra Eduardo Zurdo Rodríguez, por hurto.

Será ponente, el señor Sendino; de la acusación estará encargado el ministerio público; de la defensa el señor Manzano, siendo procurador el señor Cimas.

Procedente del juzgado de esta capital, se verá también en juicio oral y público la causa instruida contra Ildelfonso Sánchez Merino y otro, por el delito de lesiones.

Es ponente, el señor Presidente; la acusación está á cargo del ministerio público; la defensa al del señor Diez del Valle, siendo procurador el señor Rodríguez.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, primer capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

QUISICOSAS

Ese acontecimiento extraordinario como es el centenario del genovés profundo que descubrió con su cabeza un mundo, ese acontecimiento no pasa inadvertido para este Ayuntamiento que celebrar aquél ha discurrido. Tiene nuestro concejo ya dispuestas en honor de Colón, brillantes fiestas; y son las principales, á saber mis lectores: Veladas musicales, fuegos artificiales, y muchos farolitos de colores. Carreras de jumentos, de mulos y cochinos.... ¡ay! vamos á pasar unos momentos deliciosos, divinos. Cuañas divertidas con cosas caprichosas, donde los chicos al coger las cosas, se den grandes caídas! Corridos de novillos, concejiles sesiones, y orquesta de cargantes moscardones, de ranas, y de sapos, y de grillos. Elevará el ilustre Ayuntamiento en medio del pilón un monumento de Colón dedicado á la memoria, que con letras de oro tiene impresa una página en la historia. La cara de la estatua la han tomado de un tal González Moro, según tengo entendido, yo deploro que me hayan engañado. Saldrá una procesión muy ordenada, *cinica* por supuesto, me parece que esto no lo ha visto esta tierra *acriteriada*. En ella irán pendones, y estandartes brillantes, y que los llevarán representantes, de esta y otras naciones. Saldrán varias imágenes sencillas de los hombres que fueron de talento y un redactor muy fino del *Fomento*

con algunas cuartillas, y dispuesto á tomar baños de asiento. Ya verán mis lectores lo que ocurre cuando llegue el hermoso centenario, que el concejo discurre celebrar de algún modo extraordinario... ¡Juro, lectores, que la tierra ésta, vizca se va á quedar con tanta fiesta!

Noticias

Carretera

Ha sido adjudicada definitivamente por R. O. á don Ildelfonso Junquera, la subasta de acopios para la conservación de la carretera, de Villacastin á Vigo en la parte que afecta á esta provincia, en la cantidad de 12,759 pesetas.

Bien venido

Hemos tenido el gusto de saludar al nuevo registrador de la propiedad del partido de Alba de Tormes, don Manuel García Puente, hijo de esta población, y nombrado recientemente para desempeñar dicho cargo.

Mañana lunes saldrá para la villa dual, á tomar posesión de su destino.

Deseamos feliz viaje al señor García Puente, al que enviamos nuestra enhorabuena.

Bronca

En una casa de la calle de la Cruz se suscitó anoche una cuestión entre dos jóvenes que se hallaban de tertulia en dicha casa, resultando uno de ellos con ligeras contusiones en la cara y cabeza.

El sereno del barrio llevó al agresor á la prevención y al herido á la casa de socorro, para ser curado de primera intención.

Juegos peligrosos

Hallándose ayer tarde jugando varios niños en los atrios de la Catedral, uno de ellos tuvo la desgracia de caerse, fracturándose el brazo izquierdo, teniendo que ser trasladado á su domicilio donde se le practicó la primera cura.

Cazadores sorprendidos

Han sido detenidos, poniéndolos á disposición del juez municipal del pueblo de Madroñal, los vecinos Lázaro Gutiérrez y Andrés Marcos, por hallarse cazando en una finca particular, sin la correspondiente licencia.

Comiso

Ayer le fueron decomisados á un forastero, diez y seis kilogramos de tencas, que presentó al adeudo, en uno de los fieltos de esta capital, por ser época de veda.

Conflicto

Tenemos noticias de Ciudad Rodrigo, por las que sabemos que ha surgido un conflicto por desobediencia de un carabnero á un teniente de ejército de los que están de guarnición en aquella plaza.

Por no sabemos qué causa, el susodicho teniente que iba por la carretera de Ciudad-Rodrigo á Salamanca, pidió auxilio á una pareja de carabineros, uno de los cuales se negó á las ordenes del teniente.

El carabnero está preso y se ha instruido la correspondiente sumaria.

Acontecimiento teatral

Según leemos en la *Correspondencia de España*, se están pintando magníficas decoraciones y preparando un aparato soberbio en Barcelona, para el estreno de *Garín*, ópera del maestro salmantino Tomás Bretón.

La *Correspondencia* dedica dos artículos á estos preparativos los que nos hace presagiar un excelente resultado.

E. P. D.

En la madrugada de ayer falleció en esta ciudad el acaudalado propietario de esta provincia don José Morales.

Acompañamos en el sentimiento á su distinguida viuda doña Luisa Zorrilla, á sus hijos, á sus hermanos los señores de Solís, á su sobrino don Policarpo G. Morales y demás familia.

Dios tenga en su seno el alma del finado.

Teatro del Liceo

Nos participan que el jueves próximo se pondrán en escena en el Teatro del Liceo por varios aficionados de esta localidad las siguientes obras:

De don Miguel Echegaray la comedia en tres actos, *Inocencia*.

Y el sainete de nuestro amigo don Juan Barco, titulado *Secretaría particular*.

La sesión de Ayuntamiento

Por lo avanzado de la hora y la circunstancia de no haber aún terminado la sesión extraordinaria del Ayuntamiento, que empezó ayer á las seis de la tarde, para la aprobación del presupuesto, á la hora de entrar en prensa nuestro diario, nos vemos precisados á retrasar la publicación del extracto de la misma y que mañana daremos á conocer á nuestros lectores.

Determinación violenta

Anoche mientras se discutía en nuestro municipio el descuento de un 10 por 100 á los empleados del mismo, cuyo haber exceda de mil pesetas, fué expulsado del salón de sesiones nuestro revistero, á petición de un concejal que dijo haber proferido aquél una palabra mal sonante é impropia de aquel lugar.

¡No es extraño que la pronunciara, porque se trataba de hacer economías en el presupuesto y se empezaba por el último portero!

En obsequio á la verdad, ni hirió ni podía herir la susceptibilidad y la buena educación de los concejales ni aun del público presente, porque la pronunciada, entre personas ya educadas, por regla general, es cotidiana en todas las conversaciones.

Lo sentimos solo por la *religiosidad* que inspira á dicho concejal, y porque dentro del lugar en que se celebraba la reunión jamás se han registrado escándalos de ninguna especie (¡!!).

Sospechoso

Ayer fué conducido á la cárcel un vecino de esta capital que es muy conocido y tiene un establecimiento en la calle del Ravanal.

La causa de su prisión se funda en un robo ejecutado en Valladolid, y se atribuye á un hijo del detenido.

En la casa de éste se encontró un baul que parece ser cuerpo del delito.

Alcoholizado

Los serenos llevaron anoche á la prevención á dos individuos que se hallaban en completo estado de embriaguez y que trataban de ventilar un asunto con razonamientos *contundentes*.

Robo

Según comunican del pueblo de Bañobarez, ha sido robada en la noche del día 6 del presente mes, la casa del vecino Román Gutiérrez, llevándose los ladrones dos mil pese-

tas en metálico y varias ropas y alhajas.

Apesar de las pesquisas practicadas, ignóranse hasta la fecha quién ó quiénes hayan sido los autores.

Camarilla

Los agentes municipales denunciaron ayer al dueño de una panadería de esta capital por expender los panes de 920 gramos con 80 de falta en el peso.

Mañana comparecerá el industrial ante el señor regidor de camarilla para imponerle el correctivo á que se ha hecho acreedor.

Previsión

Por el ayuntamiento del pueblo de Abusejo se ha solicitado del señor gobernador civil, tubos de linfa vacuna para la vacunación de los vecinos que así lo deseen.

Lavadero público

Del señor Gobernador civil se ha solicitado por el ayuntamiento de Molinillo, licencia para la instalación en aquella localidad de un lavadero público.

Oposiciones

El martes ó miércoles de la presente semana darán principio en la Universidad literaria las oposiciones para la provisión de escuelas de niños y vacantes en este distrito.

Lesiones

A las cuatro de ayer tarde promovieron una cuestión en la orilla del rio dos mujeres, resultando una de ellas con una herida en la cabeza que le fué curada en su domicilio.

Un orador

A las diez de la mañana de ayer, un individuo promovió un fuerte escándalo en la calle del Brocense, siendo llevado ante el señor alcalde para que le impusiera el correctivo correspondiente.

Agua cara

El concejal señor Pozueta impuso ayer dos pesetas de multa á un lechero que había adulterado su mercancía.

Escándalo

El señor alcalde impuso ayer diez pesetas de multa á dos mujeres de vida airada que habían promovido un escándalo mayúsculo en la calle del Ravanal.

Espectáculos para hoy

Teatro del Liceo

Las obras puestas anoche en escena en este coliseo, fueron del agrado del público, siendo muy aplaudidos los artistas que tomaron parte en las representaciones de dichas obras, habiendo sido llamados diferentes veces al palco escénico.

Esta noche despedida de la compañía con la gran función *El Trapero de Madrid*.

Bailes públicos

Hoy por tarde y noche se celebrarán en los salones de la Lira y Salón Suizo, los bailes que semanalmente vienen verificándose con tanta brillantez.

Plaza de Toros

La función anunciada por el domador de fieras Mr. Malleu, que trabaja en una gran jaula con un oso, un león, una leona y una hiena, que obedecen humildes su voz.

Gran lucha entre un oso y un toro. A las cuatro en punto. Entrada general 0'75; niños y soldados 0'40.

Las hermanas maravillosas

Hoy comienza la exhibición de este sorprendente contraste de la naturaleza. La señorita Luisa de 25 años de edad y peso de 300 libras, al lado de su hermana la señorita Inés de 27 años, 29 pulgadas de altura y peso de 40 kilogramos.

Calle de Toro 28.
Entrada de silla 0'25.
Entrada general 0'15.
Niños y militares 0'10

Ecos sucedidos y noticias

Los que nacen

Según los datos estadísticos recientemente publicados, el número de nacimientos que ha habido en nuestro país, durante el decenio de 1882 á 1891, ascendió á 166.548, de los cuales fueron legítimos 123.990 é ilegítimos 42.558. De los primeros correspondió en 1890, como es natural, el mayor número á Madrid, que tuvo 5.946, siguiendo luego Barcelona con 3.496. Valencia con 2.592 y Granada, Málaga, Murcia, Sevilla, Valladolid y Zaragoza, que tuvo cada una mil y pico. El menor número tocó á Soria, que solo contó 127.

De los ilegítimos en dicho año de 1890, alcanzó el número mayor también Madrid, que sumó 2.228, sigue luego Sevilla con 422, después Cádiz con 306, 288 Barcelona, 262 Valencia, 247 Málaga; 240 Zaragoza, etc.; no teniendo uno siquiera, ni Almería ni Lérida, y teniendo el número menor 11, Soria.

Casino de mujeres

El Casino femenino, fundado hace poco en Niza por unas cuantas americanas, francesas y belgas y compuesto exclusivamente de señoras, amenaza disolverse, y es lástima porque era una institución curiosa y única en Europa.

Pero ha surgido una disidencia por cuestión de edades.

Habiase resuelto fijar en cuarenta años la edad mínima que debían de tener las candidatas para ser admitidas como socias. La cifra va resultando demasiado alta porque, ¿hay alguna mujer que no teniendo encima absolutamente todos los signos de la vejez confiese haber cumplido los cuarenta años?

El Casino amenazaba morir por falta de socias, en vista de ello; las americanas han propuesto que se rebaje á treinta años la edad mínima de admisión.

Las francesas y las belgas protestan indignadas contra la reforma. Dicen que las mujeres de treinta años están en la edad de pretensiones y son insoportables. Y añade que el Casino debe ser campo de paz y no de rivalidades.

¡Pero qué apuestas!

En Chicago han hecho en la semana pasada una apuesta seis jóvenes norteamericanos, para ver quien estaría más tiempo sin dormir.

El lunes empezó la prueba por la mañana á las ocho.

El jueves renunciaron cuatro de los experimentadores á ganar la apuesta, y los otros dos se mantuvieron firmes hasta el domingo.

En este día uno de los dos, llamado Toson-sed, cayó al suelo en las primeras horas de la mañana, vencido por el sueño. El otro campeón, llamado Connigham, se mantuvo hasta que cumplieron los siete días.

Pero cuando salió para que le viese el público cayó en un sueño profundo, del cual no se le pudo despertar.

Tosonsed había perdido durante esta vigilia dos kilogramos de peso, y Cunningham perdió tres.

Pesca extraordinaria

Días pasados los obreros que trabajan en el canal de la Villette, en París, hicieron una pesca verdaderamente extraordinaria.

Frente al número 75 extrajeron del agua un caballo enganchado á un coche de punto señalado con el número 9.039. El carruaje fué reconocido como de la pertenencia de un alquilador de las inmediaciones.

Continuando las pesquisas dieron al poco rato con el cuerpo del cochero. Los papeles que llevaba en los bolsillos demostraron que era un individuo llamado Juan Teisset, domiciliado en el boulevard de la Villette.

Parece que la noche anterior ese coche había atropellado en la calle á una señora y á un niño, y que el cochero, siguiendo la inspiración corriente en tales casos, había tratado de huir, poniendo al galope su caballo; pero varios transeúntes y algunos guardias le alcanzaron y le obligaron á conducir en el coche á los atropellados hasta su casa.

Después se cree que el cochero se emborrachó y cayó al canal con coche y todo, ó

que desesperado por las consecuencias del atropello, ó por otra causa cualquiera, concibió la peregrina idea de arrojar al agua con todo su tren.

Las averiguaciones que está practicando la policía pondrá en claro el hecho. De todos modos hay que descartar toda sospecha de crimen, que no se concibe contra un coche y su caballo.

Servicio telegráfico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras)

En el Senado

LAS TARIFAS DE FERROCARRILES

Madrid 8.—En la sesión que celebró ayer el Senado, el señor Canalejas impugnó el artículo 2º del proyecto de ley para aumentar las tarifas de ferrocarriles.

Los demás asuntos tratados, carecieron de importancia.

En el Congreso

EL DEBATE DE AYER

Madrid 8.—En la sesión celebrada ayer en el Congreso, continuó el debate pendiente acerca de la clausura de algunas sociedades en Barcelona iniciado por el diputado catalán señor Vallés y Ribot.

EL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Madrid 8.—El señor Elduayen contestó al señor Vallés.

Dijo que el Gobierno no había hecho otra cosa que cumplir y hacer cumplir la ley por lo que se refería á dichas sociedades.

Encomió los resultados obtenidos por su circular acerca del 1º de Mayo, á la cual atribuyó el estado pacífico de la fiesta del trabajo en dicho día.

Se extendió en consideraciones sobre los fundamentos de dicha circular.

ORDEN DEL DIA

Madrid 8.—Continuó la discusión del presupuesto de gastos del ministerio de Gracia y Justicia, desechándose el aumento consignado para dicho departamento.

LA SUPRESION DE LAS AUDIENCIAS

Madrid 8.—Se puso á votación la tan debatida y cacareada cuestión de la supresión de las audiencias.

LA VOTACION

Madrid 8.—Con la mayoría votaron los liberales, los carlistas y los martistas.

Resultaron 178 votos contra 29.

Quedó aprobada la supresión de las audiencias de lo Criminal en las poblaciones no capitales de provincia.

EL MONOFOLIO DEL TABACO

Madrid 8.—La subcomisión de Hacienda ha ultimado el asunto de la Tabacalera fijándose la renta en 90 millones.

Si la renta ascendiese hasta 95 millones, el Estado percibirá el 50 por ciento.

Si subiese á 96 millones percibirá el Estado el 60 por ciento y el 65 si ascendiese la renta de 100 millones.

TORMENTA EN BARCELONA

Madrid 8.—En Barceloua descargó ayer una espantosa tormenta acompañada de fuerte pedrisco que destruyó la cosecha de aquel campo.

GARRERAS DE CABALLOS

Madrid 8.—Las carreras de caballos de ayer resultaron muy buenas.

Asistieron S. M. la Reina y Su Alteza la Infanta.

El desfile estuvo brillantísimo.

PERSIGUIENDO EL CONTRABANDO

Madrid 8.—Se han dado ordenes para que hoy salgan de Lérida fuerzas militares en persecución del contrabando que se hace por los Pirineos.

TAMBIEN CON INGLATERRA

Madrid 8.—Se dá como seguro el fracaso de las negociaciones hechas para concertar un tratado de comercio entre España é Inglaterra.

EN LA SESION DEL LUNES

Madrid 8.—Se espera con impaciencia la sesión de mañana en el Congreso, porque el señor Martínez Rivas al hacer su interpelación en el asunto de los Astilleros, hará revelaciones que han de dar juego.

LOS ASTILLEROS

Madrid 8.—Las obras en los Astilleros para la continuación de los cruceros, empezarán de un día á otro por administración.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 8.—Se ignora si hoy se celebrará Consejo y en todo caso lo que resultará de él.

VILLEGAS.

Se vende todo el mobiliario de un salón, compuesto de dos sillerías, una de talla y otra de rejilla; un magnífico espejo; cortinones y otras cosas, Travesía de los Mínimos, número 2, (afueras de la Puerta de Zamora). No se admiten corredores. 6-d-2

Aviso La Agencia de Negocios de don Federico García Calama, establecida hace años en esta ciudad, calle de Zamora, número 16. Se ha trasladado á la casa número 49, de la misma calle. 3-d-2

Venta de casa A voluntad de su dueño, se vende la casa número 36 de la calle de las Airosas, Ribera de curtidores de esta capital de Salamanca. La enagenación tendrá lugar á las doce de la mañana del día 12 del corriente mes de Mayo en la notaría de don Sebastián Gorjón, donde se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y el pliego de condiciones para la subasta extrajudicial. 3-d-2

Multitud de dibujos en papeles pintados; buen gusto y con precios asombrosamente baratos; grandes existencias en artículos de ferretería, quincalla, herramientas, camas, batería de cocina con baño de porcelana, lampistería y otros. Hijos de A. Llorente, sucesores de Pelegrín Herrero, Sánchez Barbero, 9 y 11, Salamanca 30-d-5

La acreditada casa de comidas, titulada de Carballo, frente á la estación, está á cargo del cocinero Juan Manuel Chapado. -d-7

Acaba de llegar á esta población una peinadora que ha estado trabajando en los principales salones de Madrid, y les ofrece á ustedes sus servicios á domicilio, á precios módicos. Su casa, plazuela de San Cristóbal, número 6. 30-d-3

VENTA DE dos fincas y efectos. El día 14 del próximo mes de Junio de 1892, se venden en pública y extrajudicial subasta en la notaría de don Sebastian Gorjón, de Salamanca, lo que sigue:

Una heredad, denominada «Las Cuestas» en término municipal de Pedrosillo de los Aires, partido judicial de Alba de Tormes, provincia de Salamanca, mide una superficie de ochenta y dos y pico hectáreas, destinadas á monte, viñedo, terrenos de labor, pastos, huerta con agua potable permanente, con una hermosa casa, bastante capaz, que consta de bodegas, paneras, habitaciones, un gran corral, cuadras y tenadas para el ganado y otras dependencias.

Un molino harinero en el mismo término de Pedrosillo de los Aires, que ocupa una superficie total de 1683 metros cuadrados con los terrenos accesorios, el molino ocupa solamente 300 y pico metros, su construcción es buena, si bien algún departamento sufrió algún resentimiento al ocurrir la explosión en la caldera de vapor y otros contiguos se han arruinado; en dicho edificio están montadas tres piedras francesas que funcionan en época de agua, movidas por una hidráulica y en la sequía por la máquina de vapor que se inutilizó.

En dicho molino existen todos los efectos que se salvaron de la explosión, como son parte de la máquina, caldera, ruedas, transmisiones, rueda hidráulica, limpia, tolvas y demás efectos que forman parte para esta venta.

Del mismo modo y agrupados á la finca y molino, se venden los aperos de labranza, muebles de casa, según inventario que se halla de manifiesto en dicha notaría.

Los títulos y condiciones para la subasta están igualmente expuestos al público en la misma, donde podrán enterarse los licitadores, así como también podrán hacerlo de referidas fincas y efectos.

Por virtud de este anuncio, queda sin valor ni efecto el publicado acerca del mismo asunto en el número 1730 del periódico EL ADELANTO, de Salamanca, correspondiente al sábado 7 del corriente mes de Mayo. j y d-2

Se vende la casa número 31 de la calle del Prior. Informarán en esta administración. 30-d-10

A los ganaderos En la dehesa de Casablanca, término de Forfoleda, se arriendan pastos para ganado vacuno. El montaraz de la misma dará razón. 2-d-3

Ama de cría para casa de los padres. Darán razón, Santa Clara, número 42 ó San Millán, número 9. 6-d-6

Anuncio Queda vedado de caza y de pesca el término coto redondo de Casablanca de la Encomienda, sito en el partido judicial de Ledesma. 4-a-3

Se vende una casa y panera, sitas en las afueras de Santo Tomás, carretera de Villacastín á Vigo, esquina á la calle de Veracruz 2º. Darán razón, San Justo, 15. 30-d-6

Se venden las casas número 10 de la calle de la Cárcel Nueva y la de Bermejeros, número 15. En la calle de Zamora, número 17, darán razón. -d-11

Antigua casa de huéspedes de Antonio Carabias (a) MACOTERANO, 18, Nuestra Señora, 18, Peñaranda de Bracamonte. En este antiguo y acreditado establecimiento, que lleva 16 años de existencia, hallarán los señores viajeros toda clase de comodidades y precios sin rival. -d-7

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce
MONEO E HIJO Y COMP^a
CONSTRUCTORES MECANICOS

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

Se arriendan una casa y una tienda en la plazuela del Peso. Para informes y condiciones, calle del Arco, número 2.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL
Hijos de Villar y Pinto
Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación a las industrias.
Perfumería fina y ordinaria.
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.
Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.
Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión a sus compras y en el propósito de sostenerla a la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

Nueva Fonda del Comercio
DE
M. CARABIAS MARTIN
Peñaranda de Bracamonte, Empe-
drada, 14 y 16

En esta magnífica y espaciosa casa, situada en punto céntrico y construida recientemente con arreglo a los adelantos modernos, hallarán los viajeros por sus excelentes condiciones, comodidad, esmero y economía.

ULTRAMARINOS Y COLONIALES

DE
Mariano Muñoz Navarro
38, Zamora, 38

Gran surtido en todo lo concerniente al ramo. Bacalao, aceite, petróleo y toda clase de conserva de pescados, frutas, azúcares, chocolates, thés y cafés, vinos de mesa y generosos, aguardientes y licores, dátils y castañas de América. Precios económicos; se sirven los encargos a domicilio, a quien lo desee. NO CONFUNDIRSE:

Mariano Muñoz Navarro, 38, Zamora, 38

Se vende la casa número 12 de la calle de las Mazas. Darán razón, Azafranal, 34, duplicado.

En la casa de préstamos Cuesta del Carmen, núm. 13, se empeñan toda clase de ropas, alhajas y demás efectos.

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) a cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

Se ha trasladado Pedro de San Eustaquio al Arroyo del Carmen, número 10, donde sigue vendiendo el calzado del resto de la liquidación a precios sumamente baratos y el género superior. No olvidarse: Arroyo del Carmen, número 10, Salamanca.

VENTA PERMANENTE
DE MUEBLES USADOS
Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

En esta casa se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa a domicilio para hacer las compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos a la venta los artículos siguientes: media sillería de tapicería entera; una sillería entera de rós verde; otra ídem color magenta, las dos de tapicería entera; cañeras de cobre; ídem de hierro; cómodas; armarios de una; lámparas; un reloj para pared; armarios para comedor y librería, de nogal uno y otros de pino; cuadros pintados en lienzo; galerías; consolas; lavabos; máquinas para coser, de la fábrica Singer; camillas; catres; colchones; esas para plancha; ídem para cocina; ídem para comedor; jaulas; fregaderos; tinajas; un órgano manubrio, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se compran antigüedades

FONDA DE CASTILLA

CARRETAS, 4, PRAL.

CON VISTAS A LA PUERTA DEL SOL
MADRID

En esta antigua y muy acreditada casa, dirigida por su dueño

FILIBERTO MASSA,

encontrarán los señores viajeros, buenas cómodas habitaciones, con un trato esmeradísimo y amable servicio.

PRECIOS MÓDICOS

HOSPEDAJE DESDE CINCO PESETAS

Carretas, 4, Madrid

Rafael Brizuela DIAMANTISTA
Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos. Isla de la Rúa.

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Domingo Roche MARMOLISTA
sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

FARMACIA HIJOS DE VILLAR Y PINTO
DEL D. JUAN VALVERDE CAPILLAS
PLAZA DE LA VERDURA 5 Y 7

Las grandes compras que hace esta casa para el establecimiento de droguería permiten adquirir con más ventaja en los precios todos los productos y ceditando este beneficio a sus favorecedores, ha establecido en los artículos más corrientes y de temporada los siguientes:

Isencia zarzaparrilla, 1r. slol; botella grande, 19 reales, ídem en frasco, 1 l 1/2 ídem.—Ídem del doctor Ayer, 18 ídem.—Agua de Loeches, 3 ídem.—Ídem de Carabeña, 3 ídem.—Ídem de Vichy, 4 ídem.—Bembición de Izquierdo, caja 6 ídem.—Pildoras febrífugas de ídem 7 ídem.—Emulsión Scott, 8 ídem.—Harina lacteada Nestlé, 5/80 ídem.—Jarabe hipofosfite de Climent, de 6 y 10/50 ídem.—Pastillas del doctor Andreu, 6 ídem.—Ídem de clorato potasa Leo, uno ídem.—Cápsulas sándalo Miley, 13 ídem.

Análogos rebajas ha hecho entodos l s específicos.

Casa de huéspedes de Inocencio Santos. Plaza Mayor, número 47, el sitio más céntrico de la población, casa conocida por los señores viajeros, por su buen trato. Peñaranda de Bracamonte.

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, a cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado a la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana a UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.

JOSEFA DIAZ
MODISTA

que tenía su obrador en la calle de la Rúa, número 30, dá conocimiento de haberse trasladado a la de Meléndez (antes de Sordolodo) número 25, frente al Seminario Conciliar. 25, Meléndez, 25.

30-d-15

LA FUNERARIA

A CARGO DE

28, Corrillo Manuel Rodríguez Corrillo, 28

Esta casa tiene tarifas impresas con el coste EXACTO de los funerales de gran lujo, de 1ª, 2ª y 3ª, cuyas tarifas presentan cuando son llamados sus dependientes para encargarse de practicar todas las diligencias que sean necesarias para los funerales.

Coches fúnebres y cajas de todas clases y precios, desde lo más humilde a lo más suntuoso.

Ferretos de hierro galvanizado para niños y adultos, que cerrándose herméticamente, evitan el desprendimiento de gases mal olientes y previenen el contagio de enfermedades infecciosas y que por estas cualidades y por su baratura son preferibles a los ataúdes forrados de veludillo y terciopelo. Estos ferretos, son de la casa Villazón y compañía, propietaria de la empresa de Madrid New-Funeral. Alcalá, 60, y los hay desde 50 hasta 250 pesetas para párvulos y de 80 a 1.500 pesetas para adultos.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Tinto	1ª	á 7'50	pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
Id.	2ª	á 6	id.	20 id.
Clarete		á 7'50	id.	25 id.
Id.	2ª	á 6	id.	20 id.
Blanco		á 7	id.	25 id.
Id.	2ª	á 8	id.	30 id.
Id.	1ª	á 15	id.	50 id.
Id. especial		á 25	id.	Una peseta.

Generosos

Málaga	1ª	22'50	pesetas cántaro, medio litro	75 céntimos
Moscatel	1ª	22'50	id.	75 id.
Id.	2ª	13	id.	50 id.
Valdepeñas		13	id.	50 id.
Pasa		13	id.	50 id.
Cariñena		13	id.	50 id.
Ajerezado		13	id.	50 id.
Jerez		22'50	id.	75 id.
Id.	botella	1'75	id.	
Id.	id.	1'50	id.	
Id.	id.	1'25	id.	
Manzanilla	id.	2	id.	

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos
2ª á 5 id. id. 20 id.

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.

Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts

Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.

Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.

Idem seco, á 11'50 ídem ídem, medio litro 40 céntimos.

Anisete fino, á 12 ídem ídem, medio litro 40 céntimos.

Rom de la Jamaica, á 35 ídem ídem, medio litro 1'25 peseta.

Cognag Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

¿Quiéren Udes. amueblar su casa con todo lujo costándoles muy barato? Compren Udes. en el almacén DE VALENTIN MUÑOZ Zamora, 22, esquina a la de San Boal

Allí encontrarán un inmenso surtido en sillas y toda clase de muebles de Viena (madera curvada).

En sillerías de salón, gabinetes preciosos; cortinajes, de lo mas rico y mejor corte; espejos, de todos los tamaños y formas, marco de ebanistería y no de pasta.

Despachos, forma antigua, con sillas tapizadas de cuero repujado; armarios-librerías y mesas haciendo juego.

Armarios de luna; entredoses, alta novedad, y de los antiguos con tapa de marmol; armarios-roperos, de comedor, diferentes formas y de cuantos se conocen.

Infinidad de objetos para regalo, de hermosa aplicación, diferentes clases y gustos.

Costureros, veladores, paragüeros, estantes letasiers y otros.

En esta antigua casa se construye cuanto se desee, referente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería, con la perfección que siempre ha cumplido sus encargos.

No confundirse: Valentín Muñoz Navarro, Zamora, 22, pasando la Fonda del Comercio.

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros. Se dará razón, en la administración de este periódico.

Digestiones difíciles, dolores de estómago, dispepsias, gastralgias las mas rebeldes, son curadas por las papeletas del DR. Soudre, preparadas por el farmacéutico Mr. Laudumiey, Bayona (Francia). Precio de la caja 3 y 6 pesetas.—Depósitos en las principales farmacias y en Salamanca, Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, 5 y 7 y FERNANDEZ, sucesor del Dr. Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, 36.

Se venden dos casas en la calle del Pozo-Hilera, una de nueva construcción, con planta baja y principal, y la otra de planta baja. Para tratar, Toro, 67.

Polvos del DR. Soudre, tónicos, digestivos y antigastrálgicos. Las personas que sufran malas digestiones, eructos, acideces, dilatación del estómago y males de cabeza después de las comidas, pueden contar con una cura radical con el empleo de estos polvos; se cuentan por millares las curas de dispepsias, gastralgias y gastritis rebeldes y que han elevado a una reputación inmensa estos polvos preparados en la farmacia de E. Ludumieya BAYONA (Francia)

Depósito en las principales farmacias y en Salamanca, Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, 5 y 7 y farmacia de FERNANDEZ, sucesor del doctor Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, 36.

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat é hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

Se vende ó arrienda la casa número 12 de la calle de Pedro Cojos, propia para panadería, con horno. En el despacho de carnes de Teodoro Martín, Corrillo, darán razón.

30-d-10